

## Rechenschaftsbericht 2011/2012

### 1. Grundlagen/ Stand

Das Trainer C Aus- und Fortbildungswesen in HBW basiert mit seiner zentralen und dezentralen Ausrichtung auf den organisatorischen und inhaltlichen Grundlagen der neuen „**DHB Ausbildungsordnung**“.

Zum 31.12.2012 trainierten im HBW **244 Trainer mit gültiger Lizenz**; 181 Trainer C, 36 Trainer B und 27 Trainer A. Somit haben wir das Ziel von „Coach 250“ auch 2012 fast wieder erreicht.

In den beiden Jahren verlängerten wieder über 25 Trainer mit C-Lizenz ihre Lizenz nicht. Bei durchschnittlich 20 neuen Trainer pro Jahr zeigt diese Zahl, dass nicht alle Trainerinnen und Trainer ihre Lizenz verlängern. Somit gilt auch für den Berichtszeitraum, dass eine große Zahl „aktiver Trainer“ ihre Lizenz nicht verlängert und somit als Nebenerscheinung die Vereine Zuschüsse vom LSV Baden-Württemberg nicht abrufen.

### 2. Trainer C Aus – und Fortbildung

Die Ausbildung lag im Berichtszeitraum wieder in den bewährten Händen unseres **Landestrainers Marc Haller**. Unterstützt wurde er von Honorartrainer aus den Vereinen. Herzlichen Dank für diese wichtige und zukunftsorientierte Arbeit.

In den beiden vergangenen Jahren bestanden 19 Teilnehmer die Prüfung zur Ausbildung Trainer C Leistungssport an der Sportschule Steinbach. Bei der Ausbildung zum Trainer C Breitensport werden 2013 voraussichtlich 21 neue Trainer ihre Lizenz erhalten.

Ziel der Ausbildung von engagierten und leistungsfähigen Trainerinnen und Trainern kann natürlich nicht die Ausbildung von C Trainern sein, sondern die Weiterbildung zu B- und A-Trainern. Die Anzahl von neuen Lizenzen konnte moderat gesteigert werden.

Auch in diesen Jahren wurden vier Trainer C Fortbildungen durchgeführt.

### 3. Ausbildungsorte

Ein Ziel unserer Ausbildungen im HBW ist die Kostenminimierung. Deshalb führen wir die einzelnen Maßnahmen vor Ort bei Vereinen durch, die die jeweilige Organisation auf ihrem Vereinigelände übernehmen.

So finden die dezentralen Aus- und Fortbildungen des HBW jeweils an Orten statt, die die regionalen Wünsche der Teilnehmer beachten.

Mein besonderer Dank gilt den Vereinen, die mit Rat, Tat und Verpflegung die Durchführung von Maßnahmen auf ihrem Vereinsgelände oder in ihrer Halle auch 2011 und 2012 ermöglicht haben.

Ohne die Beteiligung der Vereine wäre unser dezentrales System nicht möglich. Dies hätte nicht zuletzt einen finanziellen Mehraufwand zur Folge.

#### 4. Informationen

Zur aktuellen und zeitnahen Information der Vereine wurden zentrale email-Infos verschickt; Info und Anmeldeformulare zum Downloaden wurden eingestellt.

Mein Dank gilt denjenigen, die bei der Organisation, Durchführung und Betreuung von Maßnahmen zur Ausbildung mitgeholfen haben, insbesondere den „Kontaktpersonen für Ausbildung“ in den Vereinen selbst.

#### 5. Ausblick

2013 werden 21 Teilnehmer die Ausbildung in 8 Modulen zum Trainer C Breitensport beenden.

2013 haben wir wieder mit 23 Teilnehmern die Ausbildung zum Trainer C Leistungssport an der Sportschule Steinbach begonnen.

Harry L. Kroiß  
im März 2013